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令和２年第６回 

幸手市教育委員会定例会会議録 

招 集 期 日  令和２年６月 16日（火）午前９時 30分 

開 会 場 所 市役所第二庁舎 ２階 第１会議室Ａ 

開会の日時・宣告者 令和２年６月 16日（火）午前９時 30分 山 西 実 

閉会の日時・宣告者 令和２年６月 16日（火）午前 11時 35分 山 西 実 

出

席 

状

況 

職  名 氏    名 摘 要 職  名 氏   名 摘 要 

教 育 長 山  西  実 出 席 教 育 委 員 満 木 信 吉 出 席 

職務代理者 会 田 研 司 出 席 教 育 委 員 齊 藤 一 夫 出 席 

教 育 委 員 尾島 紗緒里 出 席 教 育 委 員 岩﨑 万紀子 出 席 

傍聴人：０人 書 記：大 竹 孝 典・河 口 奈 緒 

議 

 

事 

 

参 

 

与 

 

者 

職   名 氏   名 職   名 氏   名 

教 育 部 長 手 島 秀 明   

総 務 課 長 服 部 道 春   

指 導 課 長 堀 越 成 夫   

社会教育課長  百 瀬  修   
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会 議 事 件 名 顛             末 

開    会 

午前９時 30分 

 

 

日程第１ 

前回会議録の承認 

 

 

 

 

 

日程第２ 

協議事項 

(新型コロナウイル

ス感染症対策に係る

教育委員会の対応状

況について) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 開会を宣する。 

 

 

教育長 

 令和２年第５回教育委員会定例会の会議録について承認

を求める。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪承認≫ 全員異議なく承認。 

 

 

 

教育部長及び各課長 

 新型コロナウイルス感染症対策に係る教育委員会の対応

状況について、資料等に基づき説明する。 

≪質疑≫ 

尾島委員 

 ３点質問がある。 

 まず１点目は、学校内における子ども達の清掃の仕方に変

化はあったのか伺う。 

 ２点目は、公民館の利用に当たり、先日、他市町の公民館

を利用する機会があったが、そこでは利用した人が退出時

に消毒をして返却する方式だった。幸手市ではどのような

対応をしているのか伺う。 

 ３点目は、これからの時期、マスクを着用していることに

よって熱中症のリスクが高まるとの報道がなされている

が、その辺について子どもたちへの熱中症対策案があった

ら伺う。 

指導課長 

 １点目の子ども達の清掃についてだが、これまでとの変化

はない。しかし、児童・生徒が下校した後に教職員が教室

や廊下、トイレ等の消毒を行っているところである。 

 続いて３点目だが、登下校時の熱中症対策について、各学

校では様々な対策を検討しており、例えば、傘をさしての

登校を考えている学校があるほか、ＰＴＡに御協力をいた

だいて、首に巻く冷却タオルによる対策を考えている学校
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もある。また、授業中の水分補給は難しいが、休み時間等

に水分補給をするよう指導している状況である。 

社会教育課長 

 ２点目だが、幸手市でも当初、利用者に消毒をお願いする

ことを検討していたが、消毒に使う次亜塩素酸は手が荒れ

るため、手袋が必要となるが、全ての利用者の方に手袋を

用意することは難しいことから、職員が利用後に消毒を行

っているところである。そのため、利用者の方には、利用

後、そのままの状態で退出していただき、職員が消毒後に

片づけを行っている状況である。 

岩﨑委員 

 臨時休業中に担任教師から全児童・生徒に往復はがきで近

況を伝えあう「あったかハート応援プロジェクト」は、素

晴らしい取組だと思う。全員の児童・生徒から返信はあっ

たのか。 

 それから、休業中の児童・生徒の学習をサポートするため

の動画を市のホームページに掲載した「さってオンライン

スクール」だが、どの児童・生徒が閲覧したのか把握して

いるのか。 

指導課長 

 往復はがきは、概ね返信があったと聞いているが、全ての

学校の状況は把握できていない。 

 次に、「さってオンラインスクール」についてだが、閲覧

にはＩＤとパスワードの入力が必要だが、誰が閲覧したか

という個人の特定は出来ない仕様となっている。 

岩﨑委員 

 学校名と学年、出席番号等でＩＤやパスワードを作成すれ

ば、誰が閲覧したのか分かるのではないかと思った。なお、

「さってオンラインスクール」を閲覧したいと思ったが、

一般の人は閲覧できないので残念だった。 

指導課長 

 教員の顔が写っている動画などを掲載しており、個人情報

や肖像権などの問題もあることから、特定の人しか閲覧で

きないよう統一のＩＤとパスワードを設定したものであ

る。 

満木委員 

 臨時休業中に教職員の方々が、各家庭への電話連絡や家庭

訪問など、きめ細やかな対応をしていただいたことに感謝
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する。 

岩﨑委員 

 在宅勤務の教職員が、電話連絡等を行ったのか。 

指導課長 

 小学校では、学校で児童の一時預かりを行っていたことか

ら、半分または３分の１の教職員が交代で在宅勤務を行っ

ていた。そのため、電話連絡や家庭訪問は、出勤している

教職員が行っていたところである。 

岩﨑委員 

 電話回線が学校に複数あるのか。 

指導課長 

 学校要覧には、学校の代表番号のみ記載されているが、各

校にはＦＡＸを含めて３回線程度ある状況である。時間帯

によっては、複数の電話が重なって繋がりにくい状況もあ

ったようである。 

齊藤委員 

 「あったかハート応援プロジェクト」や、東中学校がオリ

ジナル体操を開発して学校のホームページに掲載した件

が、新聞に掲載されたとの報告があったが、非常に素晴ら

しいことだと思う。 

会田職務代理者 

 「あったかハート応援プロジェクト」は、大変素晴らしい

取組だと思う。また学校へ、給食での感染防止のためのビ

ニール手袋や、非接触型体温計の配布など、早急な対応に

感謝する。 

 質問が２点ある。 

１点目は、市民団体への学校開放は当分の間休止との報告

があったが、いつまでという目安はあるのか。 

２点目は、学校再開後１週間の児童・生徒の欠席状況につ

いて、出席停止扱いとなった児童・生徒が、右肩上がりに

増えているのが少し心配である。この児童・生徒への何ら

かの手立てはあったのか。 

社会教育課長 

 １点目の学校開放について、担当課としては７月中に再開

したいと考えているが、各学校と調整しながら決定してい

きたい。 

指導課長 

 ２点目について、右肩上がりになったのは、保護者が新型
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日程第３ 

議  事 

専決報告第１０号 

幸手市教育委員会教育

長の専決処理に対する

報告について 

(体力向上推進委員会

委員の委嘱) 

 

 

コロナウイルスの感染を心配されていることが要因にあ

ると考えている。今後、保護者の不安が払拭されるのでは

と考えているので、傾向を観察していきたい。また、出席

停止扱いの児童・生徒への学びの保障については、来週開

催される校長会でお願いしていく。 

教育長 

 増加傾向の要因としては、子ども達の学校生活への疲れも

あると考えている。５月末に臨時の登校日を設けたが、90

日間にも渡る長い休みを経たことで、子ども達が終日学校

にいることに疲れを感じているという話を学校訪問した

際に校長から報告を受けている。 

尾島委員 

 ２点伺いたい。 

１点目は、「学校における新型コロナウイルス感染症対策

マニュアルＨＨＭ（ハッピーハンドモデル）」は、市のホ

ームページにも掲載されているのか。 

２点目は、延期となっている運動会、林間学校や修学旅行

のその後の方針は決まったのか。 

指導課長 

 １点目の「ＨＨＭ」は、各学校への配布のみで、市のホー

ムページには掲載していない。 

２点目の延期となっている学校行事だが、運動会は、２学

期に入ってから実施する方向で各学校が計画している。ま

た、林間学校や修学旅行については、概ね実施する日は固

まってきているが、業者等との調整が済んでいないことか

ら、保護者への通知には至っていない状況である。 

 

 

 

 

指導課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫質疑無し。 
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日程第４ 

行政報告 

１ 教育長報告 

 

 

 

 

２ 事務局からの 

主要な報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 １ 各種教育長会議等 

 ２ 幸手市議会関係 

について資料により説明する。 

 

 

教育部長 

令和２年第２回幸手市議会定例会一般質問（教育委員会部

分）について 

総務課長 

１ ＧＩＧＡスクール構想の実現に向けた幸手市の現状

と今後の取組 

指導課長 

１ 校長候補者選考及び教頭候補者選考に係る受験予定

者数について 

２ 令和元年度における教科用図書展示会の開催について  

３ 今後の主な行事 

指導課長（吉田幼稚園） 

１ 今後の行事予定 

社会教育課長 

１ 臨時休館 

２ 開館 

社会教育課長（公民館） 

１ ５月の利用状況 

社会教育課長（郷土資料館） 

 １ 報告事項 

社会教育課長（図書館） 

 １ 報告事項 

 ２ 利用状況 

 ３ 今後の事業予定 

 ４ 予約の多い図書（上位５冊） 

 ５ 購入図書リスト 

社会教育課長（体育施設） 

 １ 利用状況 

 ２ 今後の主な利用 

について資料により説明する。 

≪質疑≫ 
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満木委員 

 校務支援システムを導入した時と同様に、ＧＩＧＡスクー

ル構想の実現に向けた整備で何ができるのかということ

をしっかりと把握するとともに、整備後に各学校で本当に

稼働しているのかということを教育委員会が管理する必

要があると思う。 

総務課長 

 本来なら、何をやりたいからこのハードやソフトを整備す

るというのが順番だが、今回、新型コロナウイルスの感染

拡大を受けて前倒しで整備することになったことから、実

際、整備するものをどのように活用していくかというよう

な流れになっている。ちなみにＯＳを Windowsで検討して

いる理由としては、教職員が今までワードやエクセルで作

成した教材があり、これらの資産を活かしたスムーズな移

行となるよう選択したものである。 

満木委員 

 私は、ＯＳは Windowsで良いと思っている。その他の整備

を予定しているハードやソフトで何が出来るのか分かる

資料を適宜、示していただきたい。 

総務課長 

 決まり次第資料をお示しさせていただく。 

教育長 

 新型コロナウイルス感染症がなければ、この時期に学校で

教育委員会定例会を開催して、会議の前後に昨年導入した

校務支援システムをご覧いただく予定だったが、新型コロ

ナウイルス感染症対策の関係で学校を会場として使用す

ることが難しいことから、延期となっている。 

岩﨑委員 

 端末は、児童・生徒個人に貸与するのか。それとも各学年

で共有するのか。 

総務課長 

 どの端末を使っても、個人のユーザーでログインすること

で、その個人にあった情報にアクセスできる仕様であるこ

とから、個人への貸与とはしない予定である。 

岩﨑委員 

 自宅へ持ち帰ることは想定しているのか。 

総務課長 

 自宅に持ち帰って使うことも出来るような設定はするが、
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現時点で学校が通常どおり運営している中で、持ち帰って

使用することは考えていない。ただし今後、新型コロナウ

イルス感染症の第２波、第３波が来て学校が再び休業とな

ってしまった場合には、持ち帰って使用することもあるか

もしれない。 

満木委員 

 新型コロナウイルス感染症拡大に伴う休校について、保護

者を対象にアンケートを実施したところ、保護者と先生、

あるいは、子ども達と先生の繋がりが希薄になったことに

不安を感じたとの調査結果があった。 

端末の整備は、保護者や子ども達と、先生との双方向性を

担保する非常に有用なツールであると考える。端末の整備

にあたっては、双方向性を踏まえた整備をお願いしたい。 

総務課長 

 再び休校措置を取るような事態となった場合は、端末を活

用して双方向な取組を実施したいと考えているが、市内

小・中学校に通う家庭を対象にアンケートを実施したとこ

ろ、家庭にインターネット環境が無い家庭が約３割ある状

況だった。全ての家庭と双方向な取組を実施するために

は、この３割をどう補完していくかが課題である。国では

経済的に厳しい家庭を対象とした支援策も検討している

ようなので、国の動向を見ながら対応してまいりたい。 

教育長 

 休校期間中におけるオンライン学習については、様々な課

題が浮き彫りにされた。例えば、家庭におけるインターネ

ット環境の有無の問題とともに、学習に使用できる機器

が、パソコンなのか、スマホなのかという違いもあった。

また、双方向の会議システムを使ったところでは、会議へ

の入り方が分からないという操作上の課題もあったよう

である。さらに、オンライン学習用の動画を視聴する時間

帯については、保護者が帰宅した後に一緒に視聴したり、

保護者のスマホを使用して閲覧したりすることから、夕方

以降に視聴している児童もいるという実態も分かったと

ころである。 

 なお、オンライン学習に抵抗や不安を感じる教職員は、全

体の約１割である。子ども達の充足感や学ぶ喜びに繋げら

れるような取組ができるよう、どう使いこなしていくか

が、これからの大きな課題だと考えている。 
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満木委員 

 各学校に一人責任者を置いて、端末の稼働率をしっかりと

把握していただきたい。 

総務課長 

 やる方向で検討させていただく。 

満木委員 

 休校中の電話連絡や家庭訪問の取組は、非常に素晴らしい

と思うが、端末を活用することで教職員の負担を軽減しつ

つ、能力を何倍にも活かせるツールになると思うので、是

非、成功させていただきたい。 

教育長 

 端末の稼働と並行して、教職員の指導力や資質能力の向上

に努めてまいりたい。 

尾島委員 

 端末が整備されてから、運用方法の検討や教職員の指導力

等の向上を行っていくのか。 

指導課長 

 遅くとも 12 月までには、教職員研修を実施したいと考え

ているが、今後の新型コロナウイルスなどの状況を踏まえ

て検討してまいりたい。 

会田職務代理者 

 ＧＩＧＡスクール関連予算がしっかりと確保され、今年度

中には整備されるということで、凄いという感想を持っ

た。この外に、新型コロナウイルス感染症対策関連予算も

確保できたのか。 

総務課長 

 マスクと消毒液に係る費用、また給食の休業補償に係る費

用の予算は、確保できている。しかし、その他の要求につ

いては、今回の補正予算では見送られている。ただし、６

月 12 日に国の第２次補正予算が可決されたことを受け

て、市では補正予算を組む予定だと聞いているので、予算

化されなかった事業と併せて新たな事業も要望していき

たいと考えている。 
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日程第５ 

その他 

１ 次回定例会の 

日程 

 

 

 

 

２ 次回臨時会の 

日程 

 

 

 

 

 

 

３ 次回の協議事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉   会 

午前 11時 35分 

各委員の意見を調整した結果、７月の定例会については、

次のとおり決定する。 

第７回教育委員会定例会 

日時 令和２年７月 14日（火） 

午前９時 30分～ 

場所 市役所第二庁舎 ２階 第１会議室Ａ 

 

 

各委員の意見を調整した結果、教科用図書採択に係る臨時

会については、次のとおり決定する。 

第３回教育委員会臨時会 

日時 令和２年７月１日（水） 

午前９時 30分～ 

場所 ウェルス幸手 ２階 研修室 

 

 

満木委員 

 ＧＩＧＡスクール構想の進捗状況の報告や関連する資料

の提供を適宜お願いしたい。 

総務課長 

 状況に応じて、協議事項または報告事項で適宜お示しした

い。なお、国の新型コロナウイルス感染症対策を受けて、

市も各種対策事業を展開することになるので、次回も引き

続き、予算も含めた新型コロナウイルス感染症対策に係る

教育委員会の対応状況について、御協議いただくこととす

る。 

 

 

教育長 

閉会を宣す。 
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ほ か 特 に 重 要 

と 認 め る 事 項 

 

な  し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、こ

こに署名する。 

 

 

               令和２年 ７月１４日 

 

 

 

       教  育  長  山 西   実 

 

署名 

 

       署 名 委 員  尾 島 紗緒里 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


